

Six chemins **pédestres** seront bientôt tracés

Par
Alain Prêtre

VAL-DE-RUZ Après l'ouverture du Chemin Chouette «Autour du Seyon», six autres devraient voir le jour d'ici la fin 2013 si le financement suit.

L'Association Espace Val-de-Ruz pilote un programme d'aménagement de sept sentiers de randonnée pédestre. Le premier, «Autour du Seyon», est opérationnel et six autres seront ouverts aux randonneurs d'ici la fin 2013. Ces chemins de randonnée sont thématiques. Panneaux didactiques d'information disséminés au fil des parcours et un mini guide pour chacun des itinéraires permettent au randonneur d'être régulièrement informé sur les curiosités qu'il découvre en cheminant.

Relier les lieux d'accueil

L'itinéraire baptisé «Autour du Seyon» est donc ouvert aux randonneurs mais Espace Val-de-Ruz n'entend pas s'arrêter en si bon chemin. «Si nous disposons des moyens financiers suffisants six autres sentiers seront ouverts cette année», signale Frédéric Cuhe, l'un des responsables de ce programme pédestre. Rappre-

lons l'objectif poursuivi par ces Chemins Chouettes. «Le but est de relier les lieux d'accueil entre eux, notamment les restaurants et les hébergements, en proposant des informations sur les lieux traversés. La nature le patrimoine bâti et l'histoire sont trois thèmes dominants dans notre concept».

Corridor à bovins

Le deuxième sentier en cours d'aménagement visite le sommet de Chasseral via la Combe

«Le but de ces chemins est de relier les points d'accueil entre eux»

*Frédéric Cuhe
Espace Val-de-Ruz*

Biosse. «Il est balisé mais pas encore équipé en panneaux d'information». Viendra ensuite l'ouverture du sentier Dombresson / La Vue-des-Alpes via Les Vieux-Prés et la Montagne de Cernier. Cet itinéraire comporte une particularité étonnante. On y

rencontre tout un réseau de chemins limités par des murs en pierres sèches. Ils servaient à encadrer le déplacement de du bétail. C'est pourquoi ce chemin chouette sera appelé le Boviduc. Le quatrième chemin chouette aura pour nom «le Chemin de l'Orée». Il voyageera en lisière entre Dombresson et les Hauts-Geneveys. Villiers-Savagnier par

Sous-le-Mont et la Rincieure, le cinquième, aura vocation de raviver la mémoire des anciens moulins et de s'attarder sur les drainages au Val-de-Ruz. Le sixième, devant relier La Vue-des-Alpes aux Geneveys-sur-Coffrane en passant par le Mont Racine, «développera le thème des pâturages boisés et de la diversité de la flore selon que l'on

marche sur les versants sud ou nord». Le septième, enfin, au départ des Geneveys-sur-Coffrane pour rejoindre Montmolin s'intitulera «Per-spective sud ouest». Ces chemins chouettes donnent ainsi à voir mais à apprendre aussi. Plusieurs panneaux thématiques équipent ainsi le sentier «Autour du Seyon». Ils sont visibles au

Panorama à Saules, au restaurant La Charrue à Vilars, à la confiserie Weber et à l'Hôtel du Château à Valangin ou encore près du restaurant d'Engollon. Ces panneaux se complètent d'un mini-guide informatif pour chaque balade, disponible notamment à Evologia. Le budget à disposition pour la réalisation de l'ensemble de ce programme de sentiers s'élève à quelque 120'000 francs. La Loterie Romande, l'Etat de Neuchâtel et la Société philanthropique l'Union du Val-de-Ruz en sont les principaux contributeurs. /APR



Les possibilités de randonner dans le Val-de-Ruz vont sérieusement s'étoffer.

(ALAIN PRÊTRE)